

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Cartagena y los Cuatro Santos

El cronista, largos años ausente de Cartagena, observa con placer no sólo el embelecimiento de su querida patria chica, sino el movimiento espiritual que en ella surge y se multiplica.

Escuelas, conservatorio, monumentos, fiestas religiosas, Semana Santa y otras manifestaciones de orden cultural, sólo prueban.

Ayer mismo mi emoción fué gratamente impresionada por el acto del bautismo de los niños y niñas que llevarán los nombres de los cuatro gloriosos Santos de Cartagena.

La fiesta es corriente y, sin embargo, despertó en mi ánimo un sentimiento natural en quien empieza a declinar la vida. Yo, consideraba en aquellos momentos que, así como el individuo, quiere más a su patria cuanto más lejos se encuentra de ella, el hombre quiere más al niño cuando empieza a madurar... La dolorosa impresión de la patria lejana ya la he sentido... La del niño que nos hace viejos la sentí ayer.

Un recuerdo, renovador de la fé, que la dura existencia amortigua un tanto, me acudía a la mente mientras el sacerdote imponía la sal y el agua a los nuevos católicos. En la iglesia de Santa María la Vieja, histórica, severa, de los primeros tiempos del cristianismo, recordaba los sublimes hechos de la fé, aquellos en que los cristianos, con un fervor que maravillaba a los emperadores morían en los circos, con la sonrisa en los labios y con la gloria en los ojos, por el amor y la gracia de Dios, que para el martirio los había elegido...

Recordaba que todas las luchas y embates contra la cruz católica, han sido estériles para derribarla, y que el bautismo es el primer lazo que nos suade con la Santa Madre Iglesia para honrarla y morir por ella. ¡Ya tiene la Iglesia cuatro siervos más! ¡Quiera Dios que su actuación, cuando mayores y bajo la advocación de nuestros venerados santos, los haga grandes, prósperos y felices, y que tengan la fé, el sentimiento de aquellos primitivos cristianos que elevaron esa Catedral, donde recibían ayer las primeras bendiciones!

SANTOS MACHUCA

Como terminación del solemne novenario que en honor de nuestros gloriosos compatriotas, santos Leandro, Isidoro, Fulgencio y Florentina, se ha venido haciendo en Santa María de Gracia, ayer mañana a las diez tuvo lugar una misa cantada con orquesta en la que fué celebrante el Rdo. P. José Benito, misionero del Corazón de María, y ocupó la sagrada cátedra don Tomás Collados, haciendo un elocuente panegírico de nuestros Santos.

A tan solemne función religiosa asistió ostentando la representación de S. M. el Rey, Hermano Mayor honorario de la Cofradía de los Cuatro Santos, el Almirante Excmo. Sr. don José Rivera y Alvarez de Canero, Capitán General del Departamento, a quien se rindieron los debidos honores por una compañía de Infantería de Marina con bandera y música.

El Almirante Rivera ocupó el trono bajo dosel que para él había sido dispuesto en el presbitero.

También concurrió el Ayuntamiento en corporación, con la bandera de la ciudad, maceros y trompeteros, integrado por el Alcalde accidental don

José Mediavilla, teniente del Alcalde señor Pasqual de Riquelme, concejales señores Iglesias, Duelo, Acosta y Melenchón, y el Secretario señor Villanueva.

Asistieron además el Gobernador militar, Comandante General del Arsenal, Juez de Instrucción, comisiones de Ejército y Marina y del elemento civil y numerosos fieles.

Se cantó la gran misa de Perosi, admirablemente interpretada por el orfeón «Cartago Nova» bajo la dirección de don José María Torres.

La función religiosa fué aplicada en sufragio del alma de la Reina doña María Cristina, haciéndose al terminar un acto de adhesión a la Monarquía, depositando tarjeta en una mesa todos los concurrentes, dirigidas a S. M. el Rey don Alfonso XIII.

A la salida del templo de las autoridades, desfilaron ante ellas marcialmen e las fuerzas que rindieron honores. El desfile fué presenciado por enorme público.

El ejercicio solemne de por la tarde se vió concurridísimo.

El celoso cura de Santa María Sr. Collados cerró con broche de oro su predicación en estos hermosos cultos, cantando las glorias de nuestros santos paisanos «Cartago Nova» cantó escogidos motetes y la iglesia lució su nueva y hermosa iluminación eléctrica.

Al final se celebró procesión claustral con las reliquias de los Cuatro Santos llevando éstas el Arcipreste don Pedro Gambín, asistido de los presbíteros señores Cases y Riquelme. También iban de capa los presbíteros señores Soriano y Cadizerno. En la procesión figuraba el estandarte de la Cofradía y en ella formaron largas filas de caballeros y cofrades con cirios.

Fueron después trasladadas las venerandas reliquias a su capilla, dándose antes a besar a los fieles, que desfilaron ante el altar mayor.

Esta mañana se han celebrado misas en la capilla de los Cuatro Santos en sufragio de los bienhechores y cofrades fallecidos.

Han resultado muy solemnes los cultos en honor de los Cuatro Santos y por ello felicitamos a su Real e Ilustre Cofradía que tanto entusiasmo tiene por enaltecer las figuras de los más gloriosos hijos de Cartagena.

En la Catedral Antigua se celebró ayer tarde el acto de bautizar solemnemente a tres niños y una niña de familias humildes, los que recibieron los nombres de Leandro, Isidoro, Fulgencio y Florentina en memoria de los Cuatro Santos.

Administró las regeneradoras aguas el Arcipreste señor Gambín, asistido del presbítero don Antonio Riquelme y del Superior de los Misioneros del Corazón de María, el cual hizo antes una sentida plática.

Apadrinaron a los nuevos cristianos el Alcalde accidental señor Mediavilla y la distinguida señora doña Caridad Dorda viuda de Lera.

A estos niños se les obsequió, aparte de los hatos de cristianar, con libretas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, de 25 ptas. cada una, medallas y dulces.

El presidente de la comisión de vecinos de la calle de los Cuatro Santos don Antonio Muñoz obsequió con

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar una temporada en Cartagena ha regresado a Madrid la bella señorita Amparo Arriaga de Guzmán.

—Ayer pasó el día en ésta el Comandante de Caballería don Antonio Alonso Orduña.

—De Madrid han regresado don Manuel Pico, su distinguida esposa doña Luisa Méndez y su bella hija Carmen.

—Ha venido de Madrid el nuevo Teniente Vicario de este Departamento don Trinidad Pezán.

—De San Fernando (Cádiz) el nuevo Párroco de este Departamento don José Lleurdó.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestros paisanos los Condestables de la Armada don Antonio Blanco Valdivieso y don Juan Agüera.

—Se encuentra en ésta el Ingeniero don Manuel Carlos Roca Dorda.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la joven esposa del industrial de esta plaza don Juan Coloma.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

—Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño a doña Consuelo Asensio, esposa de don José Andreu Lillo. Enhorabuena.

ENFERMOS

Por el notable cirujano doctor Gómez Ulla ha sido operada en Madrid felizmente de apendicitis la bella señorita cartagenera Laura Delgado Muñoz Delgado.

La enferma se encuentra muy mejorada.

LETRAS DE LUTO

Los años se cumplieron ayer de la triste fecha del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don José Gómez Jorquera, aquel hombre bueno para todos y distinguido cartagenero, cuyo grato recuerdo vivirá siempre en esta ciudad en la que gozó de tan alta estimación.

Con motivo de este segundo aniversario de su sentida muerte en el templo de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad se han celebrado esta mañana misas de la Emperatriz por el eterno descanso de su alma.

A estos sufragios ha asistido una gran concurrencia de distinguido público, evidenciando una vez más el profundo afecto que se profesaba al malogrado amigo y el cariño y respeto que toda Cartagena tiene para su dolorido padre el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiñes, que ha recibido singulares muestras del aprecio general.

En estas innumerables demostraciones de afecto y pésame nos unimos de todo corazón, reiterando a nuestros lectores una oración por el alma de don José Gómez Jorquera.

Un precioso ramo de flores a la madrina y esta lo depositó a los pies de la imagen de la Virgen del Rosell.

La ceremonia fué presenciada por numeroso público.

Anoche terminó la verbena en la calle de los Cuatro Santos, que ha estado muy animada los tres días.

En el concurso de escaparates ha sido premiado el del industrial de dicha calle don Francisco Rodríguez, fabricante de muebles.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Estella Ministro de Marina

Madrid.—El Rey firmó ayer un decreto encargando interinamente de la cartera de Marina, al presidente del Consejo de Ministros señor Marqués de Estella, durante la ausencia del Ministro de Marina don Mateo García de los Reyes.

El presidente delegará la firma ordinaria en el vicealmirante señor Núñez.

Primo de Rivera se ha mostrado satisfecho de su designación para el título de de la cartera de Marina que desempeñó su abuelo el almirante don José Primo de Rivera hace tres cuartos de siglo.

El ministro de Marina interior recibirá al alto personal de la Armada el día siete de Mayo.

Los viajes de Estella

Madrid.—El presidente se propone estar hasta el día tres en Jerez; el cuatro en Sevilla; en Córdoba el cinco, llegando a Madrid el seis, día en cuyo se celebrará un consejo de Ministros, prescindiéndose del anunciado a celebrar en Sevilla.

También el día quince se celebrará otro Consejo en Madrid, salvo la excepción que aconsejen las circunstancias de asistir el Gobierno en pleno a la Exposición de Sevilla y Barcelona.

Los somatenes

Madrid.—Ayer celebraron los Somatenes la fiesta de su Patrona, con una solemne misa en la iglesia de San Francisco.

Concurrieron todos los Somatenes con armas y banderas.

Asistieron el Infante don Jaime, el presidente del Consejo señor Marqués de Estella, el Ministro de la Gobernación señor Martínez Anido, el general Ardanz, comandante general de los Somatenes; el presidente de la Diputación y otras personalidades.

Al final de la misa se cantó un esponsó en sufragio de la Reina doña María Cristina.

En la puerta del templo, el Infante y la representación del Gobierno presenciaron el desfile de los Somatenes, que duró largo rato pues pasaron de cinco mil docientos los que cocurrieron.

Estella dirigió luego un telegrama a todos los comandantes generales de Somatenes informándoles y enviándoles un cariñoso saludo.

En diferentes provincias también los Somatenes celebraron la fividad de su patrona.

Por la cuñada de Estella

Madrid.—Ayer mañana se digeron misas en la capilla ardiente por el alma de la hermana política de Estella, oyendolas e el Presidente varios ministros, autoridades y personalidades además de todos los familiares.

A las cuatro de la tarde fué el entierro, presidiendolo un ayudante del Rey, los Ministros con Estella y os familiares. El acompañamiento fue nutridísimo.

García de los Reyes a Cuba

Madrid.—A las diez y cuarenta de la noche salió para Cádiz con Primo de Rivera el Ministro de Marina señor García de los Reyes.

A la estación acudieron a despedirles Martínez Anid, Ponte, Sotelo, Guadoiborce, Callejo, Aunos los directores generales, autoridades, alto personal de Marina, Cabilán, Barreto y muchos jefes y oficiales y el hijo de Estella.

El presidente o upó con el Ministro de Marina el break de Obras Pública y al arrancar el tren hubo muchos vivas al Rey y a Estella.

Los Estudiantes

Madrid.—El Comisario Regio de la Universidad Central ha manifestado que estaban estudiándose las excepciones y el primero de Mayo, habrá plena para empezar la pontancia.

Después del veinte de Junio habrá exámenes del bachillerato universitario.

La traida de aguas

Mañana a las doce se reunirá el Capitán General el Comité ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

Pasado mañana se reunirá el pleo de dicha Mancomunidad.

El „Galaten” a Cartagena

Accediendo a la petición hecha nombre de las familias de los apreados marineros hijos de Cartagena el señor Alcalde ha interesado al Ministro la arribada a este puerto de buque-escuela «Galatea», habiendo recibido el siguiente telegrama de Sr. García de los Reyes:

«Siempre que las circunstancias permitan en relación con las fechas que ha de rendir viaje el motorero «Galatea» hará escala en el puerto después del de Valencia y se ordenará al comandante, cuando se ordene en primer lugar a su cargo, Señóle afectuosa»